



Oposición en el Senado amenaza con impugnar

ANDREA BECERRIL Y
GEORGINA SALDIERNA

Morena y sus aliados se preparan para aprobar la próxima semana en el Senado la minuta por la que se extinguen 13 fideicomisos del Poder Judicial, en medio de críticas del frente opositor, que amenazó con presentar un recurso de inconstitucionalidad y llevó al recinto a un grupo de trabajadores de juzgados y tribunales que exigieron frenar esa reforma.

Ayer, desde el inicio de la sesión, en que se dio entrada a la minuta que horas antes llegó de la Cámara de Diputados, legisladores de PAN, PRI, PRD y Grupo Plural exigieron que se llamara a parlamento abierto, porque, sostuvieron, se busca lesionar al Poder Judicial y sus 55 mil trabajadores. "Son marrullerías para retrasar el proceso legislativo y quedar bien con sus amigos de la Suprema Corte", les respondió César Cravioto, vocero de la bancada de Morena, quien rechazó que se lesionen derechos del personal de base o de la mayoría de confianza.

Los 13 fideicomisos, que acumulan 15 mil millones de pesos, "son para pagar pensiones y sueldos millonarios de los ministros y magistrados, sus vehículos blindados, comidas en restaurante de lujo, chefs que les cocinan en la Corte, viajes al extranjero y hasta para la remodelación de sus casas y otros lujos, que son una ofensa para el pueblo".

Igualmente, sus compañeros José Narro, Cristóbal Arias y Nabor Rojas destacaron que respaldan la minuta aprobada en San Lázaro, la que saldrá, pese a las "argucias de la élite dorada del Po-

der Judicial, que está muy molesta de que se toquen sus privilegios".

Los panistas Julen Rementería y Kenia López Rabadán, así como la priísta Claudia Anaya y el coordinador del PRD, Miguel Ángel Mancera, insistieron en que la minuta, turnada a las Comisiones Unidas de Hacienda y de Estudios Legislativos Segunda, se remitiera además a la Comisión de Justicia, pero el pleno lo desechó con 44 votos en favor, 39 en contra y una abstención, de la senadora Olga Sánchez Cordero, presidenta de ese organismo y ministra en retiro.

Por la tarde, los legisladores de oposición, a quienes se sumó el coordinador del PRI, Manuel Añorve, convocaron a una conferencia en la que presentaron a Alejandro Lozano, Alejandro Pérez y Patricia Bernal Aguayo, quienes sostuvieron que asistían "en representación de toda la clase trabajadora que integra el Poder Judicial de la Federación. Estamos aquí para hacer valer sus derechos". Sostuvieron que reciben beneficios de los 13 fideicomisos y que éstos se conforman con descuentos quincenales que les hacen por nómina, pese a que la Secretaría de Hacienda estableció que son excedentes de los presupuestos anuales que la Corte no devolvía a la Tesorería. Amagaron además con que presentarán amparos si el Senado aprueba la minuta.

Alejandro Rojas Díaz Durán, suplente de Ricardo Monreal, se reunió con los trabajadores, a quienes prometió que dará la batalla para que no se les perjudique. Cravioto señaló que la gran mayoría de la bancada guinda y sus aliados aprobarán la reforma el martes en comisiones y se votará en el pleno entre miércoles y jueves.